
Culte du 18 mai 2025 
(4e Dimanche après Pâques) 

Une joie profonde et une paix juste 
Culte avec Sainte-Cène & Baptême de Jacob MARTIN 

 

Accueil et paroles de bienvenue 
Jeu d’orgue 

Salutation et invocation 
Venez,  
si vous êtes assoiffés de vie,  
Venez vous abreuver à la source qui ne se tarit jamais.  

Venez,  
si vous avez faim de sens, 
Venez participer au banquet du roi des rois.  

Venez,  
si vous vous sentez impurs, 
Venez auprès du Dieu tout-aimant  
qui vous libère du fardeau de la honte.  

Venez, 
qui que vous soyez,  
perdre ici, ensemble, votre temps  
pour recevoir la vie en abondance.   

 

Car, qui que vous soyez,  
et d’où que vous soyez venus ce matin,  
la grâce et la paix vous sont données 
de la part de Dieu notre Père, 
et de Jésus-Christ, notre Seigneur et notre frère, 
dans l’unité de son Esprit d’amour.  

Louange : Psaume 46 
2Dieu est pour nous un refuge et un appui, 
un secours toujours présent dans la détresse. 

3C'est pourquoi nous sommes sans crainte quand la terre est bouleversée, 
quand les montagnes sont ébranlées au cœur des mers 
4et que les flots de la mer mugissent, écument, 
se soulèvent jusqu'à faire trembler les montagnes. – Pause. 

5Les bras d'un fleuve réjouissent la ville de Dieu, 
le sanctuaire des demeures du Très-Haut. 
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6Dieu est au milieu d'elle : elle n'est pas ébranlée ; 
Dieu la secourt dès le point du jour. 

7Des nations s'agitent, des royaumes sont ébranlés : 
il fait entendre sa voix, et la terre tombe en défaillance. 

8L'Eternel, le maître de l'univers, est avec nous, 
le Dieu de Jacob est une forteresse pour nous. – Pause. 

9Venez contempler ce que l'Eternel a fait, 
les actes dévastateurs qu'il a accomplis sur la terre ! 

10C'est lui qui a fait cesser les combats jusqu'aux extrémités de la terre ; 
il a brisé l'arc et rompu la lance, 
il a détruit par le feu les chars de guerre. 

11« Arrêtez, et sachez que je suis Dieu !  
Je domine sur les nations, je domine sur la terre. » 

12L'Eternel, le maître de l'univers, est avec nous, 
le Dieu de Jacob est pour nous une forteresse. 

Cantique « Mon ancre et ma voile » 

Liturgie du baptême 
Institution 

FLORIAN : 

Claire et Antoine, vous avez demandé que votre fils Jacob reçoive aujourd’hui le 
baptême.  

C’est dans la joie que l’Eglise, représentée ici par notre communauté, reçoit votre 
demande. Elle y répond fidèlement, conformément à la volonté du Christ qui a dit à ses 
disciples : 

AÏSSA : 

« Toute autorité m’a été donnée dans le ciel et sur la terre.  

Allez, de toutes les nations faites des disciples.  

Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit  
et apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai enseigné.  

Je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde. » 
Matthieu 28:18b-20 (S21) 

Instruction  
FLORIAN : 



« Une joie profonde et une paix juste » 
Culte avec Sainte-Cène 

18 mai 2025 
 Célébrant : Florian Gonzalez | Liturges : Abayomi Ator ; Philippe Menie M’Essono 

Pa
ge

3
 

En accordant le baptême aux enfants, l’Eglise proclame que Dieu les accueille dans sa 
grâce et les reçoit parmi les siens. Le baptême est célébré de la part de Dieu. Il a lieu en 
sa présence et nous lie à lui.  

Dans toutes les circonstances de la vie, heureuses ou difficiles, notre baptême nous 
rappelle qu’en Dieu est notre appui.  

Et si notre chemin de vie venait à nous éloigner de Dieu, le baptême nous rappelle qu’il 
y aura toujours ici, dans son Eglise,  

- une source qui ne se tarit jamais à laquelle se désaltérer, 
- une roc auquel nous raccrocher, 
- et une place pour nous assoir à sa table. 

Ainsi, Jacob va être baptisé au nom du Père : comme Dieu a conduit son peuple à 
travers la mer Rouge, de l’esclavage vers la liberté, il veut nous libérer et nous conduire 
vers une vie nouvelle. 

Il va être baptisé au nom du Fils : cette nouvelle naissance ne peut s’accomplir que 
dans le Christ qui a vécu, qui est mort et ressuscité pour nous. Ainsi que nous y invite 
l’apôtre Paul, nous nous reconnaissons comme morts au péché et vivants pour Dieu en 
Jésus Christ. 

Il va être baptisé au nom du Saint-Esprit : comme l'eau tombant sur le sol desséché 
fait germer la graine, le Saint-Esprit veut faire jaillir en l’humain la vie nouvelle :  
 au lieu du doute la foi,  
 au lieu de la résignation l'espérance,  
 au lieu de l'égoïsme l’amour. 

Le baptême nous rappelle et nous rend présente cette action du Père et du Fils et du 
Saint-Esprit. A nous de laisser Dieu transformer tous les jours notre vie, à nous de 
nous laisser convertir à son amour. 

Quant à cet enfant, son baptême signifie que tout cela a été accompli pour lui en Jésus 
Christ. Avant qu’il ne le sache, Dieu l’a aimé le premier. Nous le lui ferons savoir au sein 
de sa famille et dans l’Eglise, par nos paroles et par nos actes et nous le porterons 
également dans nos prières. 

Confession de foi  
Je vais inviter maintenant les parents à proclamer la foi qui les appelle à manifester 
l’amour de Dieu envers Jacob par ce baptême :  

PARENTS : 

Ô les cœurs, Ô les âmes en ce jour de baptême de Jacob ! Dans la brise caressant les 
joues de mon enfant ce matin, dans le velours des pétales des fleurs choisies avec soin 
pour l'occasion, dans tous les possibles émanant de ses petites mains reproduisant 
encore et encore les mêmes gestes avec la ferme volonté d'apprendre ce monde si 
grand, si mystérieux ma joie et ma foi en Dieu notre Père Créateur sont renouvelées.  
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Porté.e par l'engagement envers chacun d'entre nous de Jésus, son fils unique, c'est le 
mien que j'accompagne humblement dans ses traces pour qu'il vive pleinement la 
force de cet (son) amour inconditionnel qui transcende, qui permet la résilience. 

Je le regarde avancer, déterminé, serein guidé par l'Esprit Saint qui lui offre l'Esperance 
comme seul horizon. 

Alors aujourd'hui, demain et tous les jours suivants, dans la chaleur des sourires de 
notre Eglise, dans les larmes retenues avec pudeur de nos membres, dans sa 
motivation inépuisable à transmettre et faire grandir je tacherai de m'accrocher à ce qui 
me façonne, m'inspire, ce qui fait famille à côté de ce qui fait famille pour vous,  

Ce à quoi je crois, Nous croyons ! 

FLORIAN 

Frères et sœurs,  

Les parents de Jacob viennent de témoigner devant vous de leur foi, cette foi dont ils 
auront aussi à cœur de témoigner auprès de lui pour l’aider à grandir et mûrir dans la 
confiance et l’espérance en ce Dieu tout-aimant. 

Je vous inviter à vous joindre à eux dans cette confession de foi en me répondant « oui, 
nous croyons ». 

Frères et Sœurs, croyez-vous en ce Dieu Père aimant, qui fit entendre sa voix depuis le 
ciel quand Jésus sortit du Jourdain pour le déclarer son fils bien-aimé faisant toute sa 
joie ? (Matthieu 3:17) 

 Oui, nous croyons ! 

Acte de baptême (épiclèse, nom, aspersion, imposition des mains) 
FLORIAN : 

Prions : 

AÏSSA 

Seigneur, notre Dieu, au commencement du monde, ton Esprit planait sur les eaux. 

Tout au long de l’histoire du salut, par l’Esprit et par l’eau, tu as manifesté ta grâce : 

au travers de la mer Rouge, tu as libéré ton peuple de l’esclavage,  

et au travers du Jourdain tu l’as fait entrer dans la terre promise ; 

C’est dans l’eau du Jourdain que Jean a appelé ton peuple à la repentance et a baptisé 
ton Fils bien-aimé. 

Que l’Esprit saint qui est descendu sur ton Fils fasse naître cet enfant que nous te 
présentons à la vie nouvelle. 

Amen 
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FLORIAN :  

Frères et sœurs, c'est dans la joie et la reconnaissance que nous entourons Jacob et sa 
famille. 

Pour manifester que vous êtes toutes et tous des témoins de son baptême, je vous 
invite à vous lever et j’invite Antoine et Claire à s’approcher avec leur enfant : 

Antoine et Claire, par quel nom le Seigneur connait-il votre enfant ? 

PARENTS : 

Jacob ! 

FLORIAN 

Jacob, je te baptise  
au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit.  

Pour toi, Jésus le Christ est mort et ressuscité !  

Que le Dieu trois fois saint te garde pour la vie éternelle ! 

Remise de la bougie 
AÏSSA : 

12Jésus leur parla de nouveau. Il dit : « Je suis la lumière du monde. Celui qui me 
suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura au contraire la lumière de la 
vie. »  
(Jean 8:12) 

FLORIAN : 

Jacob, que le Christ Jésus soit la lumière qui te guide sur le chemin de ta vie. Et puisses-
tu, en grandissant, refléter sa lumière autour de toi pour rendre ce monde plus 
lumineux. 

En signe de cette lumière, nous t’offrons cette grande bougie, car tes parents ont bien 
aimé la tradition luthérienne qui veut qu’on allume sa bougie de baptême à chaque 
anniversaire de son baptême.  

Que cette petite lumière symbolique te rappelle ce jour si fort dans ta toute nouvelle vie 
de foi.  

Cantique ALL 23-05 Nous célébrons un Saint Mystère (§1.3.4)  

Engagements 
FLORIAN : 

Le baptême n’est pas une fin, il n’est que le commencement d’un chemin, le premier 
élan impulsé par l’Esprit de Dieu dans lequel il a placé tout son amour. 
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Pour accompagner Jacob dans son chemin de foi, il va être entouré de ses parents, de 
son frère Saül (qui va prier tout à l’heure) ainsi que d’un parrain et d’une marraine. Je 
vais maintenant leur laisser la parole. 

PARRAIN : 

Je suis très honoré d’être ici aujourd’hui, et surtout très touché d’avoir été choisi 
comme parrain. Un grand merci à vous, Antoine et Claire, pour votre confiance. 

Jacob, tu es encore petit, mais sache que je serai toujours là pour toi - pour 
t’accompagner, te soutenir, t’écouter, et partager avec toi des moments de joie et de 
voyages. 

Je m’engage à être un repère bienveillant à chaque étape de ta vie, et à te transmettre 
des valeurs qui me sont chères : le respect, la curiosité, la liberté d’être toi-même, le 
voyage dans ses différents sens et la joie de vivre. 

Et surtout, Jacob, je te souhaite une vie pleine d’amour, d’aventures, de 
découvertes, et de bonheur. 

MARRAINE 

Nous, parrain et marraine, malgré nos doutes, nos craintes, en réponse à la confiance 
accordée par ses parents, prenons la responsabilité d'accompagner Jacob, dans son 
évolution, 

à le faire cheminer dans le respect des principes de justice, de charité et de paix, à être 
présents pour lui, à l'écouter, et malgré nos désaccords possibles, à le guider et à le 
soutenir moralement pour qu'il puisse avancer, en paix et en conscience, dans sa 
vie spirituelle. 

PARENTS : 

Jacob, nous sommes descendus avec toute notre joie dans la rivière avec toi 
aujourd'hui pour te porter devant Dieu par la prière.  

Voilà une bien belle façon de t'ouvrir au partage de notre foi en Eglise ! 

Tu grandiras avec d'autres enfants de Dieu en entendant parler de Lui, de Jésus, du 
Saint Esprit et de toutes les merveilles accomplies pour nous. 

Nous promettons alors de veiller à ne pas blesser ton amour d'enfant pour le Seigneur 
afin que tu puisses garder ce trésor tout au long de ta vie et le transmettre un jour à ton 
tour. 

Exhortation fraternelle  
FLORIAN : 

Dans l’épitre aux Galates, Paul nous dit :  

AÏSSA : 
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26Vous êtes tous fils de Dieu par la foi en Jésus-Christ; 27en effet, vous tous qui avez 
été baptisés en Christ, vous vous êtes revêtus de Christ. 28Il n'y a plus ni Juif ni non-
Juif, il n'y a plus ni esclave ni libre, il n'y a plus ni homme ni femme, car vous êtes 
tous un en Jésus-Christ. 29Si vous appartenez à Christ, vous êtes donc la 
descendance d'Abraham [et] vous êtes héritiers conformément à la promesse. 

FLORIAN : 

Frères et sœurs, voici Jacob ! 

Par ce baptême, Dieu l’accueille comme son enfant bien-aimé. Il fait désormais partie 
de notre famille spirituelle et devient ainsi un membre précieux de notre communauté. 

Réjouissons-nous tous de cette vie nouvelle qui lui a été donnée, 
par Jésus, le Christ, notre Seigneur.  

Amen ! 

Prière (Saül) 
Merci, Dieu qui es aux cieux, 
Pour cette nouvelle journée. 
Merci pour les brises agréables, 
Et les rayons ensoleillés. 

FLORIAN : 

Le Seigneur nous a dit :  

14[…]« Laissez les petits enfants venir à moi et ne les en empêchez pas, car le 
royaume de Dieu est pour ceux qui leur ressemblent. 15Je vous le dis en vérité : 
celui qui n'accueille pas le royaume de Dieu comme un petit enfant n'y entrera 
pas. » (Marc 10:14-15) 

Et ainsi, pour la prière de clôture de cette liturgie de baptême de Jacob, je vais laisser la 
Parole à son grand frère Saül : 

SAÜL : 

Merci, Dieu qui es aux cieux, 
Pour cette nouvelle journée. 

Merci pour les brises agréables, 
et les rayons ensoleillés. 

FLORIAN : 

Frères et sœurs, nous pouvons les applaudir ! 

Accueil de Jacob dans la communauté et remise de la Bible  

18Espérant contre toute espérance, Abraham a cru et est ainsi devenu le père 
d'un grand nombre de nations, conformément à ce qui lui avait été dit : Telle sera 
ta descendance. (Romains 4:18) 
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Chant « Laissez les enfants » 

Liturgie de la Parole  
Prière d’illumination 

Seigneur,  
Que, par ton Esprit,  
la Parole que tu nous adresses en ce jour, 
soit pour nous une source jaillissante  
et rafraichissante à laquelle nous pouvons puiser 
des forces nouvelles chaque jour.  

Amen 

Lectures bibliques  
• Apocalypse 21.1-5  

1Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre, car le premier ciel et la première terre 
avaient disparu et la mer n'existait plus. 2Je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la 
ville sainte, la nouvelle Jérusalem, préparée comme une mariée qui s'est faite belle 
pour son époux. 3J'entendis une voix forte venant du ciel qui disait : « Voici le tabernacle 
de Dieu parmi les hommes ! Il habitera avec eux, ils seront son peuple et Dieu lui-même 
sera avec eux, [il sera leur Dieu]. 4Il essuiera toute larme de leurs yeux, la mort ne sera 
plus et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car ce qui existait avant a disparu. »  

5Celui qui était assis sur le trône dit : « Voici que je fais toutes choses nouvelles. » Il 
ajouta : « Ecris cela, car ces paroles sont dignes de confiance et vraies. » 

• Jean 13.31-35 

31Lorsque Judas fut sorti, Jésus dit : « Maintenant, la gloire du Fils de l'homme a été 
révélée et la gloire de Dieu a été révélée en lui. 32[Si la gloire de Dieu a été révélée en 
lui,] Dieu aussi révélera sa gloire en lui-même, et il la révélera très bientôt. 33Mes petits 
enfants, je suis encore avec vous pour un peu de temps. Vous me chercherez, et ce que 
j'ai dit aux Juifs : ‘Vous ne pouvez pas venir où je vais’, je vous le dis à vous aussi 
maintenant. 34Je vous donne un commandement nouveau : Aimez-vous les uns les 
autres. Comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les autres. 35C'est à 
cela que tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les 
uns pour les autres. » 

Cantique ALL 36-24 Tous unis dans l’Esprit  

Méditation 
Hier, avec une centaine de frères et sœurs des 4 coins du pays, nous nous sommes 
réunis dans les locaux bruxellois de l’Armée du Salut pour notre 1ère « Assemblée 
synodale » de l’année. Un terme un peu jargonneux pour parler du « parlement », de 
l’Assemblée générale de notre Eglise nationale, l’Eglise protestante unie de Belgique.  

Vous le savez peut-être, l’Armée du Salut qui nous a accueilli n’est pas seulement une 
organisation de bienfaisance mais elle est bien une Eglise protestante à part entière. 
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Seulement, elle se distingue dans le paysage protestant parce qu’elle a tellement pris 
le commandement d’amour de Jésus à bras le corps, elle en a tellement fait un élément 
central de sa vie d’Eglise, que toute son organisation est fondée autour du soutien au 
prochain, et plus particulièrement au plus démuni. Et pour mener cette mission à bien, 
elle a été constituée dans le Londres de la fin du XIXe siècle sur le modèle militaire, 
comme une armée dont les ennemis à vaincre seraient la faim, le froid, la pauvreté et 
l’exclusion. 

Evidemment, je ne vous parle pas de ça ce matin pour faire la promotion de l’AdS, qui 
est une Eglise sœur, affiliée à l’EPUB. Mais plutôt pour illustrer le caractère concret du 
passage de l’Apocalypse que nous avons lu, un livre pourtant assez ténébreux et 
éminemment symbolique. Car dans ces locaux bruxellois de l’Armée du Salut, sur le 
mur du fond est écrit en grand un verset biblique : « Voici, je fais toutes choses 
nouvelles ».  

Evidemment, ce n’est pas forcément à ce genre de passages que l’on pense quand on 
nous parle de l’Apocalypse, puisque le terme français a évolué vers une connotation 
cataclysmique. Et pourtant, ce livre contient parmi les plus belles et les plus 
puissantes et les plus concrètes promesses de la Bible.  

« « Voici le tabernacle de Dieu [est] parmi les hommes ! Il habitera avec eux, ils seront 
son peuple et Dieu lui-même sera avec eux, [il sera leur Dieu]. « Il essuiera toute 
larme de leurs yeux, la mort ne sera plus et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni 
douleur, car ce qui existait avant a disparu. » Celui qui était assis sur le trône dit : 
« Voici que je fais toutes choses nouvelles. » 

« Toute chose nouvelle » ne parle évidemment pas, ici, d’effet de mode, de céder à 
toute nouveauté. Ce qui est mis en avant ici, c’est que « celui qui était assis sur le 
trône », le Dieu de la vie, le Créateur de l’univers, celui qui a conclu une Alliance avec le 
peuple qu’il s’est choisi, puis qu’il a ouvert à l’humanité tout entière, c’est que c’est lui 
et lui seul qui aura le dernier mot.  

Ou pour le dire autrement, d’une manière encore plus concrète dans nos existences  : 
c’est lui, et non les larmes, c’est lui, et non la mort, c’est lui et non le deuil, ni les 
cris, ni la douleur, c’est bien lui qui aura le dernier mot. Là se trouve toute la promesse 
concrète, dans cette existence et pas seulement après la mort, c’est la que se trouve 
toute la promesse concrète de la résurrection : 

Oui, nous vivons dans un monde qui connait la faim, le froid, la pauvreté, l’exclusion, 
les larmes, le deuil, les cri, la douleur. Et pourtant, rien de tout cela ne saurait nous 
arrêter de vivre, de vivre cette vie pleinement, dans toute la joie et la paix auxquelles le 
Seigneur nous appelle, jusqu’à ce que la mort nous rappelle, finalement, à lui.  

Rien de tout cela n’aura le dernier mot sur ce monde, rien de tout cela n’aura le dernier 
mot dans nos vies. Les Ecritures nous appellent ainsi à entrer dans la dynamique de la 
résurrection, à vivre dans la persévérance qu’un horizon plus lumineux sera toujours 
possible, à vivre dans l’espérance, ce désir de vie qui nous donne foi que notre 
existence vaut vraiment d’être vécue pleinement.  
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Bien entendu, il n’est pas question ici de regarder de haut celui qui a faim ou froid et de 
lui dire « oublie ta faim, oublie ta pauvreté, réjouis-toi comme Dieu t’y invites ». La foi 
chrétienne n’est pas, comme le disait Karl Marx, un « opium du peuple » qui vise à 
endormir les pauvres, les petits et les marginaux pour leur faire oublier leur situation et 
permettre aux privilégiés de continuer de profiter de l’ordre social.  

Au contraire, comme nous le montre ce verset sur le mur de l’Armée du Salut, la foi 
dans la résurrection, cette persévérance à laquelle elle nous appelle, n’est pas un 
appel à l’apathie et l’inaction, à un contentement naïf, dans l’attente que Dieu règle 
tout de lui-même.  

Au contraire, cette persévérance, elle va de pair avec l’action, avec l’engagement.  

La joie que Dieu nous donne n’est ni un plaisir immédiat et éphémère, ni une illusion 
dans laquelle se bercer. Au contraire, elle est une qualité de vie, l’ouverture d’une 
« nouvelle dimension » de notre existence, un « supplément d’âme » qui ne se trouve 
pas dans l’égoïsme mais au contraire qui se réalise dans une relation de qualité avec 
son environnement et son prochain, dans l’engagement pour un monde plus juste.  

La paix que Dieu nous promet n’est ni un confort dans lequel s’endormir ni une 
compromission, une résignation dans laquelle s’enfermer. Au contraire, aucune paix 
n’existe sans justice. La paix de Dieu est une harmonie qui se crée en nous en étant en 
accord avec nos valeurs, en ayant intégré dans notre cœur, dans notre être et dans nos 
actions l’amour que nous avons reçu de Dieu pour en témoigner par notre manière de 
vivre et dans nos relations.  

La persévérance à laquelle Dieu nous appelle, elle s’inscrit directement dans la lignée 
de ce commandement d’amour. Parce que ce commandement d’amour, nous en 
avons déjà bénéficié. Quand Jésus dit qu’il nous donne un « commandement 
nouveau », ce n’est pas le devoir d’aimer son prochain qui est nouveau. Ça, de 
nombreux rabbis de son temps, et notamment des pharisiens, le prêchaient déjà.  

Ce qui est nouveau, c’est la source de ce commandement et sa logique renversante : il 
ne nous commande pas d’aimer par devoir moral afin de nous rendre dignes, ou purs, 
ou justes ou sauvés, ou je ne sais quoi. Il nous commande d’aimer par reconnaissance, 
parce que Dieu nous a déjà aimé et nous aime et nous aimera toujours 
inconditionnellement. Parce que nous savons par notre foi que notre vie est aimée, 
qu’elle est bénie, que quelles que soient les circonstances, nous avons le droit de la 
vivre pleinement. 

« Comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les autres. »  

Et le signe suprême de cet amour, c’est qu’il s’est rendu présent pour nous, qu’il s’est 
donné pour nous, pour que rien ne puisse jamais nous séparer de lui. Pour que même 
la souffrance, l’humiliation et la mort ne lui soit pas inconnues mais que toute notre vie 
– dans toute sa texture, avec toutes ses aspérités – soit bénie. Là se trouve la source 
intarissable de notre espérance et de notre persévérance.  

16En effet, Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique afin que quiconque 
croit en lui ne périsse pas mais ait la vie éternelle. 
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C’est pourquoi, à notre tour, par amour, nous sommes invités à aimer, à vivre comme 
des frères et des sœurs qui se soutiennent, et cela même si nos frères ou nos sœurs 
ont 90 ans de différence avec nous, viennent d’une terre bien éloignée de la nôtre, 
vivent d’une manière bien différente ou ne parlent même pas notre langue.  

Nous sommes invités à inscrire notre vie dans la dynamique de la résurrection et à 
rayonner de sa lumière dans le monde : que notre joie ne vienne pas de notre ignorance 
des souffrances de ce monde, mais bien de notre engagement contre ce mal. Que 
notre paix ne vienne pas du confort que nous avons acquis pour nous, mais d’avoir 
trouvé le rôle que nous sommes appelés à jouer – la juste place que nous sommes 
appelés à prendre – dans le plan d’amour de Dieu pour ce monde.  

Nous avons toutes et tous été appelés à la vie pour vivre en enfants bien-aimés de 
Dieu. Nous avons toutes et tous un rôle à jouer, nous avons toutes et tous une place 
dans le projet d’amour de Dieu pour notre monde. Nous aussi, par nos actions nous 
avons les moyens de transformer – petit à petit – notre monde, en commençant par 
notre vie et nos relations, à notre échelle. Nous aussi, par nos paroles et à notre 
échelle, nous pouvons contribuer à faire savoir, à persévérer et à témoigner de 
l’espérance que les larmes, les cris et les douleurs n’auront pas le dernier mot. 

Amen.  

Cantique “Down to the River to Pray” 

Liturgie de Sainte-Cène 
Préface 

Il est juste et il est bon de rendre grâces à Dieu,  
qui nous a donné de vivre selon sa Bonne Nouvelle. 

Soyons reconnaissants envers Dieu notre Père,  
de nous avoir donné la vie,  
de renouveler sans cesse cette vie en nous, 
et de nous appeler à la vie éternelle. 

Toujours désireux de se rapprocher de nous,  
par son Fils il a partagé notre humanité,  
l’a bénie de part en part, 
et par le don qu’il a fait de son corps et de son sang, 
il a racheté nos péchés et a vaincu pour nous la mort. 

Paul nous dit ainsi :  

Rappel de l’institution : 1 Co 11:23-26 
23En effet, j'ai reçu du Seigneur ce que je vous ai transmis. Le Seigneur Jésus, la nuit 
où il a été arrêté, a pris du pain. 24Après avoir remercié Dieu, il l'a rompu et a dit : [« 
Prenez, mangez.] Ceci est mon corps qui est [rompu] pour vous. Faites ceci en 
souvenir de moi. » 25De même, après le repas, il a pris la coupe et a dit : « Cette 
coupe est la nouvelle alliance en mon sang. Faites ceci en souvenir de moi toutes les 
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fois que vous en boirez. » 26En effet, toutes les fois que vous mangez ce pain et que 
vous buvez cette coupe, vous annoncez la mort du Seigneur jusqu'à ce qu'il vienne. 

Epiclèse  
Frères et sœurs, pour nous remémorer et pour célébrer ensemble ce repas, je vous 
invite à former un grand cercle autour tout autour de la salle. 

Père, 

en prenant ce pain et cette coupe, 
nous rappelons la mort de ton Fils, 
nous proclamons sa résurrection 
et, dans l’attente de son retour, 
nous te rendons grâce. 

Envoie ton Esprit saint 
sur notre assemblée et sur l’Église tout entière. 

Par ces aliments terrestres reçus de toi, 
que Ton Esprit de vie nous donne d’avoir part 
au corps et au sang de Jésus Christ, 
ton Fils bien-aimé. 

Notre Père 
Seigneur, alors que nous nous apprêtons à partager ensemble  
le Repas auquel tu nous convies,  
nous nous tournons vers toi pour te dire la prière  
que notre Sauveur nous a enseigné :  

Notre Père, qui es aux cieux, 
que ton nom soit sanctifié, 
que ton règne vienne, 
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. 

Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour. 

Pardonne-nous nos offenses, 
comme nous pardonnons aussi  
à ceux qui nous ont offensés. 

Et ne nous laisse pas entrer en tentation 
mais délivre-nous du Mal. 

Car c’est à toi qu’appartiennent, 
le règne la puissance et la gloire,  

Pour les siècles des siècles. 

Amen. 

Invitation, Fraction & distribution 
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Le pain que nous rompons, est communion au corps de notre Seigneur Jésus 
Christ. 

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est communion au sang 
de notre Seigneur Jésus-Christ. 

Jésus dit : 

« Je suis le pain de vie, 
celui qui vient à moi n’aura jamais faim, 
celui qui croit en moi n’aura jamais soif. » 

Voilà, tout est prêt. 

Toutes celles et tous ceux qui reconnaissent en Jésus-Christ leur Sauveur sont les 
bienvenus pour partager le Repas du Seigneur. 

Action de grâce  
LAURENCE 

Notre Dieu, notre Père, 
Pour avoir été nourris par la méditation de ta Parole, pour avoir partagé le pain de vie et 

la coupe de bénédiction, nous te disons merci. 
Que notre communion avec le Christ ressuscité nous affermisse dans la foi et nous 

unisse dans l’amour pour la gloire de ton nom. 
Pour la vie de Jacob et la joie de l’accueillir dans notre communauté par son baptême, 

nous te disons encore merci. 
Si un jour, tout tremble et vacille autour de lui, sois le Dieu de Jacob. Comme tu l’es 

pour chacun de nous, sois sa force, sois son ancre, sois sa voile. Amen. 
 

Intercession 
CECILE 

Parfois à la tombée du soir 
J’écoute le chant du naufrage 
Quand je crois que le monde est noir 
Je pense aux enfants de ton âge 

Au fort des pics de pollution 
Dans les douleurs de l’élevage 
En pleine déforestation 
Je pense aux enfants de ton âge 

Quand les espèces disparaissent 
Ou qu’on en met certaines en cage 
Depuis bien avant que tu naisses 
Je pense aux enfants de ton âge 

Depuis que les fleuves ont tari 
Ou qu’ils inondent les villages 
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En regardant les incendies 
Je pense aux enfants de ton âge 

Quand les banquises s’amenuisent 
Quand on rétablit l’esclavage 
Quand les excès se banalisent 
Je pense aux enfants de ton âge 

Car il va falloir tout changer  
Et ce sera un long voyage 
Il faudra tout recommencer  
Avec les enfants de ton âge 

Pour faire le monde nouveau 
Accrocher des rêves aux nuages 
Et pour repartir à zéro 
Il faut des enfants de ton âge 

Des bambins grandis dans l’amour 
Et dans la tendresse sauvage 
Qui porteront le nouveau jour 
Il faut des enfants de ton âge 

Pour que nos luttes soient utiles 
Pour recevoir nos témoignages 
Et tous nos espoirs malhabiles 
Il faut des enfants de ton âge 

Parfois j’ai honte de savoir 
Qu’on vous laisse tant de dommages 
Heureusement j’ai de l’espoir 
Pour tous les enfants de ton âge 

Tu as ce qu’il y a de mieux  
Des gens qui t’aiment et qui s’engagent 
À rendre ce monde harmonieux 
Pour tous les enfants de ton âge 

En regardant tes yeux rieurs 
Ton rire qui fait des ravages 
Et ta joie pleine de vigueur 
J’aime les enfants de ton âge 

Tu découvriras les plaisirs 
Les joies de la vie, du partage 
Du monde que l’on va construire  
Avec les enfants de ton âge 

On ne laisse pas le meilleur 
Mais il y a dans tes bagages 
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Des parents à l’immense cœur 
Pour de l’amour en héritage. 

 

FLORIAN : 

Seigneur,  

Que ton amour de Père  
descende sur nous et inonde nos cœurs  
pour que vivent dans ta paix 
tes enfants de tous âges. 

Amen.  

Offrande  
Invitation 

Collecte 
Prière   

Annonces  
Exhortation, bénédiction et envoi 
Je vous invite à vous lever pour recevoir la bénédiction de la part de Dieu : 

Que le Dieu de l’espérance 
vous remplisse de joie et de paix dans la foi 
pour que vous débordiez d’espérance par la puissance du Saint-Esprit. 
Il vous bénit, lui qui est Père, Fils et Saint-Esprit. 

Allez donc dans sa paix et dans sa joie. 

Amen ! 

Cantique ALL 13-03 Quand les montagnes s’éloigneraient  
Jeu d’orgue 


